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      Аннотация

    
        
          Объектом исследования является набор из 1000 изображений листьев пшеницы. Цель работы – разработка и реализация программы для получения надежного распознавания 10-ти основных видов болезней пшеницы на изображениях. Рассмотрены существующие методы и предложен метод цифровой обработки изображений для диагностики болезней растений по цифровым RGB-фотоизображениям листьев в видимом спектре при использовании матрицы GLCM, сравнения полученных эталонных описаний математических ожиданий по максимуму функции принадлежности, а также последующего распознавания тестовой выборки на основе бинаризации результатов и мажоритарного голосования. Проведено математическое моделирование предложенного метода, разработан и реализован классификатор для определения вида болезни листьев пшеницы. Новизна работы заключается в способе компьютерной диагностики видимых симптомов заболеваний листьев растений по фотоизображениям посредством оперирования матрицей GLCM и интерпретировании результатов, используя нечеткую логику. Предложенный подход при группировке по 25-ти изображениям позволяет получить достоверное распознавание в более чем 90% случаях. В перспективе, разработанное ПО имеет все шансы на внедрение в автономные БПЛА для автоматического распознавания поврежденных патологиями площадей, засеянных различными культурными растениями. Успешная интеграция разработанного ПО в сельское хозяйство позволит снизить физическую нагрузку с фермеров, позволит вовремя диагностировать начинающиеся очаги болезней культурных растений, после устранения которых повысится урожайность.
        

        
          The object of study is a dataset of 1000 images of wheat leaves. The main goal of the work was the development and implementation of software for obtaining reliable recognition of the 10 main types of wheat diseases in the images. Existing methods are explored and a digital image processing method is proposed for diagnosing plant diseases using digital RGB photographic images of leaves in visible spectrum using the GLCM matrix, comparing the results of mathematical expectations for the maximum functions inherent in subsequent voting recognition. A mathematical modeling of the proposed element has been passed successful and a classifier has been developed and implemented to determine the type of wheat disease. The newest work is that computer diagnostics allows to detect the symptoms of plants disease when photographing leaves by means of GLCM matrices and interpreting the results using fuzzy logic. The proposed approach when grouped by 25 images allows to obtain reliable recognition in more than 90% of cases. In the future, the developed software has all the chances of being introduced into autonomous UAVs for automatic recognition of areas damaged by pathologies, sown with various cultivated plants. Successful integration of the developed software into agriculture will reduce the physical burden of farmers, will allow time to diagnose emerging foci of diseases of cultivated plants, after the elimination of which the yield will increase.
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